



大

き



～学校と家庭・地域を結ぶかけ橋に～

電 23-4107 FAX 23-4108

URL <https://chitose-edu.jp/midori-e/>

【学校教育目標】

私たちは未来を創り、ともに進む緑小の子ども
・なかよく元気に遊びます
・すすんで学び考えます
・めあてをもって努力します
・人や地球にやさしくします

【重点教育目標】

目標に向かって最後までやり切り

自分の成長を実感できる子ども

【めざす子ども像】

やさしさ やる気 こん気いっぱいの縁っ子

今年の漢字は『熊』～「くまのプーさん」に学ぶ

校長 佐藤 一希

辺り一面銀世界に覆われ、今年も年の瀬を迎えました。保護者の皆様、地域の皆様のご支援により、今年も無事に終了できそうです。心より感謝申し上げます。子どもたちは、日常の授業はもちろん、児童会活動やクラブ活動、学習発表会、各学年の校外学習等、めまぐるしく時間が過ぎていったように感じます。そのような中でも、一つ一つの活動を一人一人が精一杯がんばり、仲よく助け合い協力しながら、立派にやり遂げていました。この一年間で、心も体もたくましく成長したと感じます。

さて、表題にあります「今年の世相を反映する漢字一文字」に、私はここ数年注目しています。なぜかと言いますと、これを学校だよりの話題として使うためです。そういう意味では、昨年度の「金」に関しては、大リーグで活躍中の大谷翔平選手やパリオリンピックで活躍したレスリングの須崎優衣選手のコメントを引用するなど、実に話を膨らませやすい一文字でした（両名とも現状に満足せず、次なる高みを目指す姿勢がとても素晴らしいという内容でした）。

今年の漢字は「熊」でした。全国的に人里におりてくることで被害が多発、ここ千歳市でも何度も目撃情報があり、けっして明るい選考理由ではありません。これを学校だより巻頭言にふさわしい内容につなげるにはどうしたらいいかと考えた末、ピンと来たのが「熊ニプーさん」でした（ちなみに本校校長室入口にある暖簾もプーさん柄ですが、私がプーさん好きというわけではなく、色が気に入っているのです）。

「くまのプーさん」は、イギリスの児童小説で、ディズニー不朽の名作の一つとして多くの方に読まれている温まる物語ですが、実はお話の中にはたくさん名言が出てきます。

① 「動物に話しかける人はいるけど、聞こうとする人はほとんどいない。それが問題なんだ。」

相手にわかってもらいたいのなら、まずは相手のことをわかることが大事です。大人は、「子どものために」とついたくさんアドバイスしてしまうのですが、まずは、時間をかけて子どもの心の声（真意）にしっかり耳を傾けることが大切です。

② 「少しの思いやりと、少しの他人のための気遣いか、すべての違いを生むんだ。」

ちょっとした優しさ、気遣いで、相手に大きな勇気を与えることができます。小さなことに取り組むだけで、大きなプラスになることもあります。思いやりの行動を積み重ねていくことが何より大切です（多くのいじめ問題〈嫌な思いをした児童〉は、これができないことが発端になっています）。

③ 「ぼくはチビでふとっちょ、それが自慢なんだ。」

自虐になりかねないセリフですが、「見た目にコンプレックスを抱く必要はない」と、逆にそれをプラスにして考えるポジティブ思考・・・私は大好きです。

④ 「今日は、どんなワクワクすることがあるんだろうな？」

こちらも前向きな考え方。緑小の子どもたちには、毎日こんなことを考えながら登校してほしいと思います。ちなみに、ある調査による全国の小学生が選ぶ今年の漢字は「楽」（毎日楽しいから）ということでした。「学校=楽しく学ぶ場所」であるように、今後も教職員一同、しっかり取り組んでまいります。

明日から冬休みです。たっぷり時間がある時だからこそ、たくさん本を読んで、お気に入りの場面や言葉を探してみるのもいいのではないでしょうか。

本年も大変お世話になりました。来年もどうぞよろしくお願ひいたします。

西側トイレ改修終了

8月から12月までの期間にわたり実施していた西側トイレの全面改修工事が完了し、19日（金）より利用を開始しています。

新しくなった西側トイレは、明るい内装への一新と自動水洗の導入により、衛生面、利便性が大きく向上しました。学校としても、この新しい環境を大切に使うよう指導をしていきます。東側トイレにつきましても数年後に改修を計画されていますが、具体的な工事の時期につきましては、現在未定となっています。これは、千歳市内の小中学校が教育環境整備の一環として、順次計画的に改修を進めているためです。詳細が決まりましたら改めてお知らせします。引き続きご理解の程、お願ひいたします。



「共に生きる社会」を考える5年生の総合的な学習の時間

5年生が総合的な学習の時間に、「高齢者や障がいを持つ人たちへの理解と支え合い」をテーマに高齢者疑似体験、認知症サポーター講座、ボッチャ体験を行いました。これらの体験を通して、子どもたちは「違いを認め合い、共に生きる社会の実現」を目指し、相手の立場に立って考える想像力や共感力を育み、地域の中で自分たちにできることを考え、実践する力を身につけています。学校では、子どもたちが地域社会の一員となって活躍できるよう、これからも学びの機会をつくっていきます。



アメリカ合衆国アラスカ州アンカレジ市訪問

千歳市では、姉妹都市であるアメリカ合衆国アラスカ州アンカレジ市との間で、隔年で児童が相互訪問し交流を深める事業に取り組んでいます。

今年度は千歳市内の小学校の児童がアンカレジ市を訪問する年です。縁小学校からは、5年1組の〇〇〇〇〇さんが訪問団の一員に選ばれ、冬休みを利用してアンカレジ市を訪問します。縁小学校、そして千歳市の代表として、現地でたくさんのこと学び、意義深い国際交流を深めてくれることを期待しています。

なお、来年度は5月下旬にアンカレジ市の子どもたちが千歳市内の小学校を訪問する予定です。

冬季休業期間における学校閉庁日のお知らせ

千歳市立小中学校における働き方改革の取組により、縁小の学校閉庁日を下記の通りとします。土日、祝日も含め、12月27日（土）から1月7日（水）まで教職員は出勤しません。ご理解をお願いいたします。また、緊急時の連絡先は下記の通りとなります。よろしくお願ひいたします。

学校閉庁日 12月27日（土）～1月7日（水）

緊急連絡先 千歳市教育委員会学校教育課（平日8:45～17:15）
24-3131 内線【387】

日	曜日	1月の行事予定
1/1	木	元日 学校閉庁日（～7日まで）
12	月	成人の日
13	火	冬季休業最終日 転入受付（14:00～）
14	水	後期後半開始 通常5時間授業 おはよう集会（GT） 冬休み図書返却（～16日）
15	木	学校運営協議会③（18:00～）
16	金	スクールカウンセラー来校（12:30～）
19	月	特割5時間授業 児童委員会⑧
20	火	中学校オープンスクール PTA役員選考委員会①
21	水	特割5時間授業 フッ化物洗口 サケタイム（1年生）
22	木	図書貸出開始 子育てネットワーク協議会③
26	月	特割5時間授業
28	水	特割5時間授業 フッ化物洗口
29	木	PTA役員選考委員会②
30	金	スクールカウンセラー来校（9:00～）

2月の主な予定

2日（月）	特割5時間授業 地域あいさつ運動
3日（火）	グリーンデー⑦
4日（水）	特割5時間授業 フッ化物洗口
5日（木）	6年生防犯教室
6日（金）	特割5時間授業（市内教職員研修会のため）
9日（月）	特割5時間授業 定例作品展④
10日（火）	プログラミング授業（5年生） 春日保育園との交流（1年生）
11日（水）	建国記念の日
13日（木）	特割4時間授業 給食なし 幼児教室②（入学体験） 学校メールテスト配信③
16日（月）	特割5時間授業
17日（火）	参観日2・5年 懇談あり 5年生5時間授業
18日（水）	日本の心「茶道」の学習（4年生） 特割5時間授業 フッ化物洗口
19日（水）	千歳科学技術大学理科授業（5年生） 参観日1・4年、かわせみ 懇談あり
20日（金）	4年生5時間授業 PTA役員会⑥ プログラミング授業（6年生）
23日（月）	天皇誕生日
24日（火）	参観日3・6年 懇談あり 6年生5時間授業 図書貸出最終日
25日（水）	特割5時間授業 フッ化物洗口 児童委員会⑨
26日（木）	6年生を送る会 ぴっころ⑤
27日（金）	スクールカウンセラー来校（9:00～）

楽しい冬休みを！

明日から子どもたちが楽しみにしている冬休みが始まります。大晦日やお正月など、日本の文化を感じができる場面が多くありますので「日本」という国のよさをぜひ感じてほしいものです。冬休み中にはスケートリンクも開設される予定です。スケートの練習にも取り組んでください。冬型の事故に十分気をつけて、楽しい冬休みをお過ごしください。